

AYUTAMIENTO

Sesión del día 6

Fué presidida por el alcalde accidental, señor Pedromingo, y con asistencia de los concejales señores Bartolomé, Prado, Cuadrado, Borrero, González Ruiz, Meltrano y Casado.

Paró a informe de la comisión de Obras y arquitecto una solicitud del Casino de Guadaajara pidiendo licencia para la construcción de un salón de fiestas en el edificio social.

Se acordó ascender al prócon auxiliar del Cementerio, Regino Nadal Henche, al cargo de consejero.

Dióse lectura de una moción del señor Matrano proponiendo el aumento de sueldo a todos los empleados y dependientes del Municipio. Pasó a informe de las comisiones respectivas.

Fueron nombrados practicantes tercero y cuarto supernumerarios de la Beneficencia municipal don Narciso Moreno Bartolomé y don Rafael Fluitters Paró.

Se denegaron una solicitud de cocorro pedida por Pedro Walldelmer y otra de don Tomás Inglés, pidiendo condonación de arbitrios para celebrar una corrida de novillos.

Por una moción de la comisión de Obras fué acordado que el arquitecto municipal haga el estudio de un proyecto de reparación del Matadero.

El señor Casado proponía en una moción que las sesiones se celebrasen a las nueve de la noche, como medio de dar facilidades al público y pueda mejor fiscalizar la labor del Ayuntamiento. En votación fué desestimada esta moción, defendida por su autor y por el señor Borrero.

Se dió lectura a una comunicación del capitán general de la quinta Región, por la que solicitaba del Ayuntamiento facilidades para el alojamiento de un batallón de Acroestación destinado a esta capital. La Corporación acordó que el alcalde y dos concejales por él designados lleven a cabo todas las gestiones de tan importante asunto, encaminadas a conseguir el alojamiento que esas tropas necesitan en las mejores condiciones.

Y, entre otros asuntos de trámite, se dió cuenta del estado de multas de la semana, levantándose la sesión.

**

En la subasta celebrada hoy para contratar la extracción y enajenación de 3.544 metros de tubería de hierro fundido sobrante de la primitiva conducción de aguas del viaje «Fuentes de

Torija», se han presentado tres propuestas por este orden:

D. Julio Gutiérrez Aguado, 40.250 pesetas.

D. Bernardo Sobrino Martínez, pesetas 30.950 con 25 céntimos.

D. Julio Gutiérrez Aguado, 50.200 pesetas.

Habiéndose adjudicado provisionalmente a este último.

La corrida del domingo

"TIA" DE "TIA"

—Vaya usted viendo y anotando: Media plaza, una tarde templadita, purtalmiento se sienta en la presidencia el amigo Zamora, la cuadrilla hace el paseillo escuchando palmas, y...

—¿Ha comprado usted *El Figaro* de hoy, porque yo con su permiso voy a dedicarme a la lectura. Ya me contaré al final...

—Amigo, ¿pero se va a dormir usted?

Se duerme el «amigo»: en el ruedo no veo «na». Ni toros, ni toreros, ni arte, ni guapeza... «na».

—Eh, amigo, amigo. Despiértese usted, que el... sobresaliente de espada, «Naverito», ha puesto dos pares soberbios, con viete, circunstancias y tal, y ahora empuña los trastos toricidas.

Vea clas. Hay gente en mi niño. Sólo que torrea con la derecha y eso deslucen su faena. Ahí tiene usted tirones, trincheras y molinetes. Se perfila. Bien, chiquillo.

De dos medias acaba con el bonito toro, el tercero, que era capirote, botinero y nerviosillo.

Ovación, oreja y rabo y cigarros de los amigos.

De los otros no quiero hablar. ¡Pa qué!

Con mi silencio les pago la aburrición que me hicieron pasar.

Y decía usted que el señor León... A todo hay quien gane.

—Señor León, chóquela usted...

Emociones.

Lanas y cereales

Se compran por D. Mariano Boixaren Jufent, de esta capital, calle de Benito Hernando (antes Muñoz), n.º 17, frente a la Fábrica de la luz eléctrica.

Las ofertas deben hacerse con muestras, indicando cuando menos su clase.

LA EQUITATIVA

Camisería única, sin posible competencia. Tirantes, corbatas, ligas. Novedades, elegancia. Miguel Fluitters, 9 y 11

REUNIONES Y SOCIEDADES

Casino de Guadaajara

En la Junta general extraordinaria celebrada el domingo anterior por esta sociedad se acordó no aceptar la dimisión que en pleno tenía presentada la Junta de gobierno.

Comisión de arbitraje

Uno de los asuntos que ocuparon la atención de los reunidos en la sesión del viernes anterior, fueron las contestaciones dadas por algunos patronos a las sociedades de carpinteros, albañiles y camareros, con referencia al aumento de jornales.

Varios patronos han aplazado su determinación, hasta que algunos de ellos tomen la iniciativa.

Comparecieron representantes de la sociedad de herreros manifestando no haber obtenido hasta la fecha contestación a sus demandas, acordándose que esa sociedad fije un plazo a los patronos para que respondan a sus peticiones, además, los aumentos que solicitan.

Dióse cuenta de una comunicación del Sr. Gobernador civil en la que traslada el informe del Inspector de Sanidad respecto a denuncia formulada acerca de falta de condiciones higiénicas de una mondonguería, informe en el que se reconoce se trata de un establecimiento inómodo, por el olor a carne que despiden, y que debiera establecerse fuera de la ciudad.

La Comisión acordó dirigirse al Sr. Gobernador, suplicándole que en vista de dicho informe, la Junta de Sanidad haga cumplir lo que preceptúan las Ordenanzas municipales respecto esa clase de establecimientos.

De la sesión de anteaer:

Esta Junta continúa ocupándose en las reclamaciones formuladas por las diferentes sociedades obreras, con motivo de las peticiones de aumento de jornal, teniendo en cuenta la carestía de la vida.

La sociedad de camareros ha recibido contestación de todos los patronos, y solo dos lo han hecho en sentido negativo.

Se espera que con la intervención de esta Comisión de arbitraje pueda llegarse a solucionar el asunto satisfactoriamente, sin necesidad de que las sociedades obreras se vean obligadas a adoptar resoluciones extremas, toda vez que en estas circunstancias sus peticiones no pueden ser más justas.

Con referencia a la clase de albañiles, espera la Comisión que las dos sociedades existentes, aun cuando continúan funcionando separadas, aumen sus voluntades con el solo fin de lograr aumento en el salario de sus individuos.

Cámara Agrícola

A las once de la mañana tuvo lugar en el teatro Cómico la anunciada Junta general extraordinaria, asistiendo a ella gran número de asociados.

Presidió la sesión el señor Madrazo, y después de aprobada el acta de la última Junta general, el secretario de la Cámara hizo historia detallada de las gestiones realizadas por el Consejo de Administración